
Терапия будущего
Следует отметить, что AbbVie – действительно редкий

и приятный пример фармацевтического бизнеса, когда

доминирует качество, а не количество: каждый из про$

изводимых компанией продуктов – инновационный и

высокоэффективный. Эти препараты применяются в те$

рапии тяжелых и жизнеугрожающих состояний, не име$

ющих на сегодня однозначных и простых решений, –

ювенильного ревматоидного артрита, болезни Крона,

неспецифического язвенного колита, ВИЧ/СПИДа,

псориаза и др.

На фармацевтическом рынке представлено около 

10 лекарственных средств AbbVie, почти все из них мож$

но назвать многопрофильными и имеющими множест$

во индикаций.

На старт, внимание…
Пафосу и пышному торжеству по поводу выхода ком$

пании на украинский фармацевтический рынок сотруд$

ники AbbVie предпочли теплую камерную атмосферу и

нетривиальное времяпровождение: праздничная встре$

ча состоялась на территории… дошкольного учебного

заведения № 714 (ясли$сад) г. Киева, расположенного

на ул. Академика Карпинского, 4.

Уже тогда стало ясно, что активность AbbVie в Укра$

ине – не только и не столько бизнес, основная цель и

главная ее ценность – реальные усилия по улучшению

здоровья нации, предполагающие масштабную соци$

ально ориентированную деятельность. Забота о подрас$

тающем поколении – это составляющая корпоративной

философии, без которой невозможно будущее.

Представители компании делились планами и мечта$

ми, обсуждали будущие проекты, общались с детишка$

ми и посадили деревья – клены, калину, ель… А еще –

пообещали малышам вернуться через год и реализовать

строительство новой игровой площадки.

Место встречи изменить нельзя
«Кажется, что это было только вчера», – признава$

лись сотрудники AbbVie спустя 12 мес в рамках пресс$

брифинга «AbbVie в Украине – 1 год. Мы здесь, чтобы

работать на благо пациентов и общества», приуроченно$

го первому юбилею компании. Несмотря на то что де$

бютный год работы предприятия прошел в сложных

условиях выраженной рецессии украинской экономики,

удалось сохранить его приверженность основному стра$

тегическому принципу – направленности на потребнос$

ти и нужды пациентов. Более того: вопреки разразивше$

муся кризису реализация социальных проектов продол$

жилась, а обещания – выполнены; первые результаты

работы были представлены 1 октября 2014 г.

Казалось, даже природа пребывала в этот день в отлич$

ном настроении: яркое солнце игриво улыбалось присут$

ствующим своими лучиками, деревья сменили сочные 

зеленые наряды на кружева цветов волшебной осенней па$

литры, застыли в радостном предвкушении дети, наблю$

дая, как Глава представительства компании AbbVie в Укра$

ине Виталий Гордиенко перерезает красную ленточку…

Три, два, один… Новая игровая площадка – уютный

красочный уголок на территории детского сада № 714 –

объявляется открытой!

«Сегодня мы демонстрируем, что верны своим обяза$

тельствам. И стремимся придерживаться этого курса и

дальше, расширять социальные программы», – подчерк$

нул Виталий Гордиенко.

«Хочется выразить благодарность фирме AbbVie, ко$

торая в столь непростое время нашла возможность сде$

лать детям такой приятный подарок. Малыши с азартом

спускаются с горки, осваивают качели, а самые любо$

знательные – «знакомятся» с кубиками, на которых из$

ображены буквы, цифры и слова. Уверена, что восторг и

улыбки – особый и наиболее ценный вид благодарнос$

ти, которым могут наградить взрослых дети», – отмети$

ла директор детского сада Нина Андреевна Грабовецкая.

В свою очередь участники фольк$студии «Правиця» и

воспитанники детского сада поздравили компанию

AbbVie с первым днем рождения: малыши пели, танце$

вали, играли, декламировали стихи, участвовали в

мини$постановках и выступали «группой поддержки»

при установке скворечников, запускали в небо воздуш$

ные шары всех цветов радуги, с интересом исследовали

«мощности» новой площадки…

Успех с первой попытки
О том, как компании AbbVie удалось не только пере$

жить «шторм» 2014 г., но и укрепить позиции, рассказал

Виталий Гордиенко.

� Говорят, что каждый большой путь начинается с пер�
вого шага. Вдвойне тяжело сделать его в условиях

нестабильности и финансового коллапса. С какими труд�
ностями пришлось столкнуться?

– Став игроком украинского фармацевтического рын$

ка, AbbVie взяла на себя обязательства по обеспечению

непрерывного доступа к инновационным средствам ком$

пании. В текущем году обещание имело двойную направ$

ленность и предполагало как регистрацию новых продук$

тов и показаний к их использованию, так и подготовку к

выведению инновационных препаратов, запланирован$

ному на ближайшие годы (в частности, лекарственных

средств для терапии гепатита С, онкогематологических

заболеваний, солидных опухолей, патологии ЦНС – бо$

лезни Альцгеймера, рассеянного склероза и др.). В насто$

ящее время Украина находится в очень сложных социаль$

но$экономических условиях, что повышает актуальность

непрерывного обеспечения медикаментами больных

ВИЧ/СПИДом (как известно, нельзя прекращать лече$

ние таких пациентов даже на 1 день – это может спрово$

цировать появление резистентных форм вируса и ассоци$

ируется с повышением затрат на терапию).

Какие меры были предприняты нами с целью норма$

лизации ситуации касательно препаратов, закупаемых

государством за бюджетные средства? Это компенсация

курсовых потерь, связанных с девальвацией гривны,

и фиксация стоимости препаратов на уровне цен про$

шлого года до определенных пределов; предоставление 

гуманитарной помощи (в первую очередь, ВИЧ$инфи$

цированным, проживающим в зоне АТО, где запасы ме$

дикаментов или лечебные учреждения были уничтоже$

ны). Несмотря на существующие сложности, нам уда$

лось выполнить свои обязательства.

Конечно, социальных проектов никогда не бывает

много. Мне кажется, если мы уже основали хорошую

традицию, необходимо ее продолжать.

� Пришлось ли прибегнуть к жестким антикризисным
мерам, в частности к сокращению персонала?

– AbbVie – глобальная интернациональная компания,

имеющая возможности перераспределять финансовые

ресурсы и управлять ими. Наше руководство с понима$

нием отнеслось к сложившейся ситуации и во многом

идет навстречу: украинскую команду удалось сохранить

в полном составе, ни одна позиция не была сокращена.

Безусловно, оказывалась поддержка сотрудникам, про$

живающим в зоне АТО: как финансовая, так и возмож$

ность получения вакансий в более спокойных регионах.

� Главное достижение компании, на Ваш взгляд, –
это…

– …формирование новой команды энтузиастов, испо$

ведующей идеологию изучения, понимания и удовлетво$

рения потребностей пациентов. Численность семьи

AbbVie небольшая – около 50 человек, а сфера деятель$

ности – сегмент R&D – достаточно специфична (большая

часть лекарственных продуктов не представлена в аптеках

и реализуются только через госпитальные закупки), пред$

полагающая тесное взаимодействие с ассоциациями па$

циентов, представителями системы здравоохранения.

Важным достижением является то, что компания не

отказалась от основных стратегических направлений.

Ведь если сотрудники смогли реализовать поставленные

задачи в таких условиях, в благоприятной ситуации они

в состоянии достигнуть невероятных успехов.

� Какие амбициозные цели ставите перед собой на
2015 г.?

– Планы и подходы будут зависеть от экономической

стабильности в государстве. Основная линия развития,

которой будет придерживаться компания, – дальней$

шие инвестиции и выведение на рынок новых препара$

тов. Мы верим в будущее Украины и в разрешение кри$

зисной ситуации в короткие сроки, прилагаем макси$

мум усилий для ее улучшения. Ведь если не мы, то кто?..

Коллектив «Медичної газети «Здоров’я
України» от всей души поздравляет

компанию AbbVie с первым юбилеем!

Помните: чтобы дойти до цели, нужно только од$
но – идти. Творчества и вдохновения на пути к про$
фессиональным вершинам, широких горизонтов,
мира, стабильности и процветания! Желаем стано$
виться сильнее и мудрее, не останавливаться на до$
стигнутом, каждый день делать мир чуточку лучше и
вопреки законам жизни объять необъятное!

Подготовила Ольга Радучич

Биофармацевтическая компания AbbVie в Украине: 
первый рубеж взят!

Ваша жизнь продуктивна в той степени, в которой вы держите свое слово.
Вернер Эрхард,

основатель Training and Landmark Forum

1октября 2013 г. стало официальным днем рождения биофармацевтической компании
AbbVie в Украине. Несмотря на формально юный возраст (она была образована 

в январе 2013 г. путем отделения от компании Abbott), AbbVie получила в наследие 
1256летний опыт разработки лекарственных средств и мощный портфель препаратов.
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